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La culture de l’accueil aux messes dominicales 
Sourire, Bonjour, Bienvenue 

 Chers amis, 
  

 La culture de l’hospitalité est omniprésente dans la Bible. Force est de constater qu’il est 
un défi de la mettre en pratique dans nos communautés chrétiennes. Des équipes d’accueil se 
montent dans les paroisses car l’enjeu est grand d’annoncer le Christ au plus grand nombre, par 
l’amour fraternel. Mais s’agit-il seulement du travail d’une équipe ? Il s’agit avant tout de la 
conversion intérieure de chaque membre de la communauté qui doit décider de chercher à 
rencontrer le Christ dans son frère, sa sœur qu’il connait ou pas, qu’il apprécie ou pas. Je ne vais 
pas à la messe pour moi, mais pour rencontrer Dieu, le louer avec mes frères et sœurs. Un des 
ateliers du Congrès Mission à Lyon était le témoignage qui abordait l’accueil dominical à partir de 
l’expérience d’une paroisse de Valence (26). Voici les trois points clefs de l’accueil dans cette 
paroisse :   
Je suis heureux au service de nos frères : Le dimanche est le jour du Seigneur, où le Christ 
nous invite à célébrer sa Résurrection. On est tous invités et dès qu’il y a un nouveau dans une 
assemblée, c’est toute l’assemblée qui est nouvelle. L’accueil selon l’Évangile consiste à mettre 
en pratique les trois mots magiques, sourire, bonjour, bienvenue, afin d’être vecteur de la joie du 
salut apporté par le Christ.   
J’accueille au Nom de Jésus : Nous sommes l’image de Celui qui nous a créé ; c’est Lui que je 
veux présenter à celui qui entre dans l’Église. Dans cette réunion de famille dominicale qu’est 
l’eucharistie, c’est Jésus qui est présent au milieu de nous et qui nous invite à vivre en 
communion les uns avec les autres. La salutation, l’échange de nouvelles et d’une intention de 
prière sont des moyens de vivre cette communion.    
Je sors d’un “entre soi” pour m’ouvrir à l’attente de l’invité, spécialement de celui que je ne 
connais pas. Il s’agit de faire en sorte que la méconnaissance des rites ne soit pas un frein à 
l’intégration à la famille chrétienne. En vertu de l’hospitalité, la salutation de ceux que je connais 
moins bien sur le parvis après la célébration est un moyen de rendre présent Jésus dans leur vie. 
Pourquoi pas s’inviter les uns chez les autres pour mieux se connaitre ? 
 Oui, l’accueil est une vertu évangélique à mettre en pratique par chacun d’entre nous. 
Prions pour que nos équipes d’accueil s’agrandissent et nous fortifient dans cette culture biblique 
de l’hospitalité au nom de Jésus, afin que chacun puisse faire cette expérience annoncée par le 
Christ : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là présent au milieu d’eux » (Mt 
18, 18).  
                           Très bon mois de la prière du Rosaire avec la Vierge Marie            Père Xavier  

A NOTER SUR VOS AGENDAS ! 

Jeudi 19 oct. 20h-21h30 St Jacques Parcours St Vincent  
3ème rencontre 

Dimanche 22 oct. 9h30 
11h30-13h 

Messe 
St Vincent de Paul 

Dimanche autrement 
Eveil à la Foi 
KT en famille 

Mercredi 1er nov. 10h30 
15h 

St Vincent de Paul 
Ancien & nouveau  
cimetière de la Guillotière 

Messe de la Toussaint 
Bénédiction des tombes 

Jeudi 2 nov. 18h30 Immaculée Conception Messe du jour des défunts 

Chapelle St Joseph Nuit d’Adoration 

Dimanche 5 nov. 10h30 St Vincent de Paul Messe suivie d’un temp fraternel 

Mercredi 8 nov. 20h Immaculée Conception Prière de consolation et de guérison 

Du vendredi 3 nov 19h  
au samedi 4 nov. 8h            

Carnet de la paroisse 

Baptême (septembre/octobre) 
Arthur Saunier 

Funérailles (septembre/octobre) 
Eric Gros, Jean-Pierre Gros, Françoise Giagheddu,  
Denise Geoffray, Yvette Choron, Jeannette Barcellino, 
Anne-Marie Rias 

NOUVEAU : Les 13-17 ans arrivent au patronage ! 

Ça y est !  

Les collégiens rejoignent le patronage les soirs 

de la semaine !  

Après avoir fait leurs devoirs, ils proposent 

leur aide aux plus jeunes pour les faire 

travailler à leur tour !  

Des beaux moments d’échanges et de partage 

de savoirs! 

Marine  

PELERINAGE PAROISSIAL 

LE SAMEDI 11 NOVEMBRE 9h-17h 
Sur les pas des premiers Chré*ens à Lyon 

Vous trouverez des tracts d’inscrip%ons prochainement dans les églises. 



 

« Prier en équipe du Rosaire revêt pour moi une grande importance. J'ai traversé de 
lourdes épreuves ces dernières années, et il m'a été essentiel de me savoir soutenu 
dans la prière par des frères et sœurs qui sont pour moi une deuxième famille et qui 
intercèdent les uns pour les autres en Marie. 
Je trouve dans cette équipe une foi et un amour immenses et c’ est pour moi une 
grande joie de nous retrouver une fois par mois et de prier ensemble, de pouvoir 
exprimer l'amour fraternel que je ressens. Mes sœurs de l'équipe sont pour moi le 
visage du Christ ! 
Ces temps de rencontre et de prière m’apportent aussi des éléments de méditation à 
partir des textes des évangiles qui nous sont généralement très bien expliqués dans le 
livret mensuel. Une grâce ! J’en mesure toute la portée.  
Je tiens beaucoup à ces rencontres bien que pour moi cela représente un effort 
physique pour m'y rendre. Je le fais par amour pour Jésus et Marie, et je dois dire que 
lorsque je rentre chez moi, je ressens une grande joie dans mon cœur : celle de vivre un 
temps de fraternité en Christ, accompagnés par Marie, une magnifique maman dont les 
bras ne sont pas assez grands pour nous serrer toutes et tous près de son cœur. » 

Pourquoi par*ciper à une équipe du Rosaire ? 

Voici le témoignage de Jean : 

 L’église St Jacque a besoin de votre aide pour réouvrir  
 
Nous aurons la joie de célébrer Noël dans l’église Saint Jacques 
rénovée grâce à vos dons.  
Le nouvel autel sera consacré en la solennité de l’Épiphanie le 7 
janvier 2024 par Mgr Loïc Lagadec, évêque auxiliaire de Lyon. Enfin, 
la nouvelle chapelle d’adoration dédiée à Saint Joseph sera inaugurée 
bientôt.  À ce jour, le gros œuvre de la réforme est achevé. 

MAIS, la paroisse a besoin de vous à hauteur de 32 000 € pour mener à leur terme les 
aménagements de l’église principale St Jacques et de la chapelle 
d’adoration perpétuelle Saint Joseph qui va rouvrir bientôt.  
Dans l’église, il reste un travail de finition mais aussi l’installation 
des lieux particuliers suivants si importants pour notre vie 
spirituelle :  
- confessionnaux  
- un parloir 
- des nouvelles toilettes  
- une nouvelle sacristie 
- la chapelle mariale Notre Dame de la Miséricorde 
- la chapelle du Christ Miséricordieux  
- le mobilier de la chapelle d’adoration  
Nous avons besoin de vos dons (en ligne sur le site* ou par chèque**)  
pour mener à leur terme ces œuvres.  
Vous pouvez compter sur notre prière pour votre famille et vos intentions. 
   Cordialement en Christ    Père Xavier  
 

*site https://www.donnons-lyon.catholique.fr/souscriptions-paroissiales/je-donne-aux-souscriptions-
paroissiales/?fid=6&projet-soutenu=1469 

**Chèque à l’ordre de « ADL Rénovation de l’église saint Jacques » envoyé au secrétariat de la 
paroisse 10 rue du Commandant Pégout 69008 Lyon.   

Le foyer saint Vincent ouvre ses portes 
 L’ancien presbytère de l’église saint Vincent de Paul a vu passer bien des personnes 
ces dernières années. L’association le Rocher y a fait son trou pendant quelques années, une 
équipe de missionnaires itinérants y a fait son lieu de repos et de travail, des étudiants ont pris 
la suite et même des sœurs consacrées. Une nouvelle page s’ouvre maintenant avec la 
création d’un foyer de l’Emmanuel. Celui-ci permet aujourd’hui d’accueillir 4 étudiants dans 
un cadre matériel et humain riche pour les aider à avancer dans leurs études, grandir 
humainement et spirituellement. Un couple de paroissiens (merci aux saint Martin) assurent le 
suivi des jeunes (journée d’intégration, repas commun hebdomadaire, sorties). Notre équipe de 
prêtre leur assure un suivi spirituel et des temps de prières. Si vous les croisez lors des 
eucharisties, n’oubliez pas de les saluer et de les encourager dans leurs études. 
 Des travaux sont à l’étude pour rénover le premier étage et mettre aux normes les 
équipements afin d’accueillir 9 étudiants à la rentrée 2024.   père Olivier 

Toutes les infos utiles sur : https://foyersemmanuel.com/lyon/ 

Interview de Christophe (rue Fabia, Lyon 8°) 
sur sa participation au congrès mission : 

         Pourquoi es-tu venu au Congrès Mission ? 
 Je suis venu au congrès mission car j'avais déjà fait celui de l'an dernier à Paris et il m'avait 
beaucoup plus. On y trouve de riches enseignements et partages. Le congrès est pour moi un 
vrai (re)motivateur pour annoncer la Bonne Nouvelle, de quelque façon que ce soit. 
 
         Qu'est-ce qui t'a plu au Congrès Mission ? 
 J'apprécie particulièrement la diversité avec laquelle la question de la mission se pose. Cette 
diversité est libératrice de nos idées limitantes que nous pouvons parfois avoir. J'apprécie 
également les messes et les temps spirituels qui permettent de faire descendre profondément 
en nous tous les enseignements que l'on a pu recevoir. 
         Que penses-tu que notre paroisse pourrait mettre en pratique ?  
J'ai trouvé intéressante l'idée de donner des verres de couleur différente à ceux qui sont 
nouveaux sur la paroisse lors des verres de l'amitié, afin d'inciter tous les paroissiens à les 
accueillir. Les repas partagés sont aussi une très bonne chose, je trouve que se sentir accueilli 
au sein de la paroisse est vital. 


